



わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 10月号
令和2年9月30日発行
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.ooizumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中！

七枚のマスク

校長 青山直志

テニス全米オープンで大坂なおみ選手が二度目の優勝を果たしました。しかし、不当な暴力で命を落とした黒人犠牲者の名前が刻まれたマスクに賛否が分かれています。七枚用意したマスクを全て着用するには、決勝まで進出する必要があった訳で、勝負に対する以上の強い意思を感じます。

一九八六年メキシコオリンピック。陸上男子二百メートル金メダリストのトミー・スミス氏は黒人差別に抗議して、表彰台で黒い手袋を着けた拳を高く突き上げました。その後、彼らはオリンピックから追放され、世界中から非難を浴び、職も失い、脅迫等の命の危険にも晒されました。

スポーツの世界に政治的な問題を持ち込んでほしくない、とよく言いますが、マイノリティー差別というこの個別的な課題は政治問題なんかではなく、紛れもない人権問題です。

ある職員会議で「人権教育と道徳教育はどう違いますか？」と本校教員に問い掛けたことがあります。人権とは人が人として生まれながらもつ、幸せに生きる権利であり、絶対不可侵のもので、ですから、人をいじめる、嫌がることをする、暴力をふるう等、人権を侵害する行為はバシツと否定し、二度と起こすことがないよう人権教育を行う必要があります。

一方、道徳教育は人間として自己の生き方を考え、他者と共によりよく生きることを目標としています。ですから、様々な体験をしたり、葛藤したりすることで、ジワッと染み入るように道徳性や正義感といったものを獲得できるように仕掛けていく必要があります。

このバシツとジワッとは人格形成に不可欠であり、他律的なバシツがいつの間にかより自律的なジワッに変化することを子供たちに期待していくことが教育というものかと考える今日この頃です。



今年も届いたオリパラアワード校認定書

十月の土曜授業から学級を限定して授業公開を行っていただきますが、その中に道徳授業を一時間入れ込みます。今年度は道徳授業地区公開講座の開催が難しいことの代替措置でもありますが、これまでオリパラ教育で Diversity 多様性の受容を学習してきた本校の子供たちが、多様な価値観の中で考え、学ぶことの魅力に今一度、気づくことができる授業を展開していきます。また、保護者の皆様には授業についてのご意見やご感想をいただくことと考えておりますので、是非、ご参観いただきますようお願い申し上げます。

副校長・片柳尚子

10月からの変更等

- 10月5日(月)から、月・火・金曜日は朝の時間に全校朝会や児童集会を再開するため、1校時の始業時刻が8:50になります。水・木曜日はこれまでと変わらず8:35です。掃除は9月と同様に3分の1程度の人数で、月・火・金曜日の放課後に行います。
- 学校安全安心ボランティアを再開します。登録していただいた方には別途詳細をお知らせしています。
- 学校開放事業(団体体育館開放・団体校庭開放)を再開いたします。(平日夜間、土日祝日)
- プール改装工事が10月中旬より始まります。工事中は校庭の一部や体育館北入口が使用できなくなりますが、教育活動や学校開放事業での校庭・体育館は使用できます。

10月の生活目標

物を大切にしましょう

まずは、自分の持ち物を大切にすることから始めていきましょう。ちょっと使っては次のものではなく、最後まで使い切る。自分の持ち物には、名前を書く。机の中やランドセルの中、自分の棚の中を使いやすく整理する。身の回りが整理整頓されていると気持ちがよいです。遊び道具の後片付け、掃除用具の後始末など、みんなで使うものも大切に使えるよう指導していきます。 生活指導主任・河原 幸子



朝の放送も再開

教務主任・齋藤 剛

10月 行事予定		
日	曜	行 事
1	木	
2	金	1年校外学習
3	土	
4	日	
5	月	新D時程始 15年歯科 1年心臓病検診 全校朝会
6	火	
7	水	3年研究授業（4時間授業）
8	木	
9	金	
10	土	土曜公開 4年防災教室
11	日	
12	月	34年歯科 安全指導
13	火	避難訓練
14	水	1～3年音楽教室
15	木	クラブ
16	金	通知表配布
17	土	
18	日	
19	月	全校朝会
20	火	
21	水	
22	木	クラブ
23	金	
24	土	土曜公開
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	
29	木	クラブ
30	金	就学時健診（4時間授業）
31	土	

■スクール・サポート・スタッフとして

九月一日に着任いたしました笠原道秋と申します。私はこの三月まで練馬区の事務職として勤務してまいりました。大泉西小は周囲に高層の建築物もなく、緑豊かで、静かで、すばらしい教育環境にあるなど感じております。

私の勤務は先生の事務的なことについて、文字通りサポートすることです。教育面において、直接子ども達に関与することはできないのですが、先生のサポートをすることにより、少しでも子ども達の教育に寄与できるよう頑張ります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

笠原 道秋

■学習指導サポーターとして

この度、学習指導サポーターとして大泉西小学校に着任しました加藤達也です。学習指導サポーターは主に授業中に、子ども達の勉強をサポートしており、子ども達みんながより良い学校生活を送れるように様々なところから支援していきたくと思っております。

私は今年の三月まで、青年海外協力隊としてインドで小学生から大学生にラグビーを教えていました。時間がある時にでも、インドのことや青年海外協力隊の実体験なども伝えていけたらと思っております。約三ヶ月の間どうぞよろしくお願いいたします。

加藤 達也

■事務室より

四月より大泉西小の事務室でお仕事させていただいております。事務室では子どもたちが安全に過ごせる環境を整えるお手伝いをしています。

朝、昇降口で手にアルコール消毒をしてあげると「ありがとうございます」「おはようございます」と元気な声がかえってきました。素晴らしいなと思いました。厳しい状況下ではありますが、毎日子どもたちが楽しく安全に過ごせるよう、事務の立場でサポートしてまいります。

藤井 法子

■スクールカウンセラーから

相談室では日々の気になることや、困ったこと、心の悩みについて話をしたり、一緒に考えたりすることがあります。例年とは異なる始まりをした今年度、環境の変化に伴う心配や不安がいつも以上にあるかもしれません。子どもたちや保護者の皆さんに、心の休憩所、一緒に学校生活をより良くする方法を考える場所を提供できればと思っております。

勉強のこと、お友達のこと、将来のこと、自分自身のこと・・・なんでもかまいません。気になることがあれば、お気軽に連絡帳やお電話でご相談ください。

黒澤 彩加